

**LE DERNIER ROI DE JUDA ET LA CAPTIVITE DE JUDA**  
**2 Chroniques 36:11-21; Jérémie 25:1-33; 28:1-17; 38:14-18; 39:4-8; 29:8-14**  
**LEÇON 375 – Cours des Adultes**

**VERSET DE MEMOIRE: "Car mon peuple a commis un double péché: ils m'ont abandonné, moi qui suis une source d'eau vive, pour se creuser des citernes, des citernes crevassées, qui ne retiennent pas l'eau" (Jérémie 2:13).**

### **I Le Retour de Juda à l'Idolâtrie**

1. Sédécias se rebelle contre le Seigneur et Ses prophètes: 2 Chroniques 36:11-13; 2 Rois 24:17-20.
2. Le Temple est de nouveau profané par les sacrificateurs et le peuple: 2 Chroniques 36:14.
3. La voix des prophètes est ignorée : 2 Chroniques 36:15, 16; Jérémie 38:14-18; 25:1-7; Matthieu 23:34, 35.
4. Un faux cri de paix est entendu: Jérémie 28:1-17; 29:8, 9; 1 Thessaloniens 5:3; Deutéronome 18:22; 2 Corinthiens 11:13-15.

### **II Les Jugements de Dieu**

1. Le roi, les princes et les grands sont pris: Jérémie 39:4-8; 2 Rois 25:4-7; Esaïe 30:15, 16.
2. Le Temple, la ville et le peuple sont détruits: 2 Chroniques 36:17-19; 2 Rois 25:1-21; Jérémie 52:1-30.
3. Soixante-dix ans de captivité furent décrétés et commencés: 2 Chroniques 36:20, 21; Jérémie 25:8-11.
4. Toutes les nations et Juda doivent être incluses dans le jugement de Dieu: Jérémie 25:15-33; 1 Pierre 4:17, 18.
5. Après soixante-dix ans, Dieu visitera Israël et jugera Babylone: Jérémie 29:10-14; 25:12-14, 26; Daniel 9:2; Michée 7:18.

## **COMMENTAIRE**

### **L'Orgueil**

Sédécias "ne s'humilia point devant Jérémie, le prophète, qui lui parlait de la part de l'Eternel" (2 Chroniques 36:12). Bien que Sédécias fût le fils de Josias (Jérémie 1:3), il n'hérita pas de l'esprit humble de son père. Josias avait commencé de grandes réformes mais elles furent vite rejetées par ses fils, en leur temps.

"L'arrogance précède la ruine, et l'orgueil précède la chute" (Proverbes 16:18). Sédécias n'avait pas grand-chose dont il pouvait se vanter ; mais il était orgueilleux. C'est vrai qu'il était roi, mais c'était un royaume soumis – il ne régnait même pas en son propre nom, car le roi de Babylone changea son nom. Ses gens étaient les "plus pauvres du pays", car Nébucadnetsar emmena à Babylone tous les puissants hommes, les artisans, les forgerons et les familles royales. Sédécias n'avait pas de richesses pour se vanter, car Nébucadnetsar avait emporté avec lui tous les trésors de la maison du Seigneur et de la maison du roi. Mais, Sédécias était quand même orgueilleux.

Il arrive souvent que des hommes s'agenouillent devant Dieu en ayant l'air d'être au bas de l'échelle sociale, ivres, en haillons, et d'être l'image du désespoir; néanmoins, lorsqu'on leur donne des conseils, ils se justifient et disent qu'ils ne sont pas si mauvais. Au lieu de s'humilier et de plaider pour la miséricorde, ils se justifient, avec une fierté pharisaïque. Un Père céleste, compatissant, est toujours prêt à accepter le cœur humble et contrit, mais Il rejette les orgueilleux. Achab et Manassé, les rois les plus méchants, reçurent la considération de Dieu, lorsqu'ils s'humilièrent. Sédécias a eu toutes les occasions d'obéir à Dieu, mais "il raidit son cou et endure son cœur, au point de ne pas retourner à l'Eternel, le Dieu d'Israël" (2 Chroniques 36:13).

### **Le Rejet de la Miséricorde**

Dieu envoya Ses prophètes au roi et au peuple, "car il voulait épargner son peuple et sa propre demeure" (2 Chroniques 36:15). "Tu es un Dieu prêt à pardonner, compatissant et miséricordieux, lent à la colère et riche en bonté" (Néhémie 9:17). Dieu traita longtemps et avec miséricorde avec Son peuple – Sa compassion dépassa de loin celle de tout amour humain. "Car mon père et ma mère m'abandonnent, mais l'Eternel me recueillera" (Psaume 27:10). "Mais ils se moquèrent des envoyés de Dieu, ils méprisèrent ses paroles, et ils se raillèrent de ses prophètes, jusqu'à ce que la colère de l'Eternel contre son peuple devint sans remède" (2 Chroniques 36:16).

Quelles paroles tristes et accusatrices "jusqu'à ce qu'il n'y eût pas de remède"! La Bible parle de l'enfant prodigue qui dissipa ses biens en vivant dans la débauche, mais le père l'attendait à bras ouverts pour l'accueillir quand il reviendrait à la maison. "Seigneur, souviens-toi de moi", cria un brigand sur la croix; et il reçut une réponse réconfortante. "Aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis" (Luc 23:43); mais Israël, le peuple élu de Dieu, rejeta ses messagers "jusqu'à ce qu'il n'y eût pas de remède". Les hommes des pays civilisés doivent

accorder aujourd'hui une sérieuse attention à l'avertissement: "Un homme qui mérite d'être repris, et qui raidit le cou, sera brisé subitement et sans remède" (Proverbes 29:1).

### **Des Excuses**

Sédécias demanda des conseils auprès de Jérémie, le vrai prophète de Dieu, et un moyen d'en sortir lui fut indiqué. "Si tu vas te rendre ... tu auras la vie sauve ... mais, si tu ne te rends pas ..., tu n'échapperas pas" (Jérémie 38:17, 18). Le moyen était clair et net, un insensé pouvait l'accepter, s'il le choisissait, mais Sédécias donna l'excuse suivante: "Je crains les Juifs... qu'ils ne m'outragent". Il avait à choisir: une moquerie ou une ville brûlée, une raillerie ou un temple détruit, un rire ou une âme perdue, faire face et vivre, ou s'enfuir et se perdre. Sédécias s'enfuit.

Aujourd'hui encore les hommes évitent le chemin du salut à cause de la même excuse peu convaincante: "J'ai peur de ce que mes amis diront", "Je tenterai mes chances", sont les réponses que les gens donnent, quand ils rejettent le chemin de la vie éternelle et essaient d'y monter "par ailleurs", pour finalement être rattrapés par la mort et la destruction, comme le furent Sédécias, ses grands et ses princes.

### **Les Faux Prophètes**

En temps de crise, comme celui de Juda, il y a toujours de faux prophètes pour crier "paix et sûreté". Hanania était l'un d'eux. Lui et d'autres comme lui reçurent un auditoire, parce qu'il prêchait ce que le peuple voulait entendre. Esaïe connaissait ce qui était dans le cœur des gens, et il proclama: "Qui disent aux voyants: ne voyez pas! et aux prophètes: ne nous prophétisez pas des vérités, ditesnous des choses flatteuses, prophétisez des chimères!" (Esaïe 30:10).

Jésus nous avertit que les faux prophètes seraient un des dangereux maux des derniers jours. "Car il se lèvera de faux Christs et de faux prophètes; ils feront de grands prodiges et des miracles, au point de séduire, s'il était possible, même les élus" (Matthieu 24:24). Pierre aussi le déclare en disant: "Il y a eu parmi le peuple de faux prophètes, et il y aura de même parmi vous de faux docteurs, qui introduiront des sectes pernicieuses, et qui, reniant le maître qui les a rachetés, attireront sur eux une ruine soudaine. Plusieurs les suivront dans leurs dissolutions" (2 Pierre 2:1, 2). Il est triste, et presque inexplicable, que beaucoup abandonneront la vérité pour le mensonge, et négligeront le chemin simple de la vie éternelle pour le chemin difficile de la destruction.

### **Le Plan de Dieu**

Quel dommage que l'homme ait manqué de suivre Dieu! En Eden, Dieu plaça l'homme dans un environnement idéal, mais il se rebella. Dans la terre promise, Dieu a prévu qu'une année sur sept serait une année de repos et de plaisirs; mais l'homme refusa de l'observer. "Si vous dites: que mangerons-nous la septième année, puisque nous ne sèmerons point et ne ferons point nos récoltes? Je vous accorderai ma bénédiction la sixième année, et elle donnera des produits pour trois ans" (Lévitique 25:20, 21). Parce que les Israélites n'avaient pas observé les années de Sabbat, Dieu décréta qu'ils iraient en captivité, et que le pays serait désolé pendant soixante-dix ans "jusqu'à ce que le pays eût joui de ses sabbats, il se reposa tout le temps qu'il fut dévasté, jusqu'à l'accomplissement de soixante et dix ans" (2 Chroniques 36:21). Les soixante-dix ans étaient une accumulation des sabbats dont le pays aurait joui, si les Israélites avaient obéi à Dieu et avaient laissé le pays au repos tous les sept ans.

### **Le Jugement**

Le jugement de Dieu ne se limita pas à Juda à ce moment, mais toutes les nations devaient boire la coupe de Sa fureur. Dieu ne pouvait pas voir la ville qui portait Son nom détruite et laisser le reste des idolâtres impunis. "Car c'est le moment où le jugement va commencer par la maison de Dieu. Or, si c'est par nous qu'il commence, quelle sera la fin de ceux qui n'obéissent pas à l'Évangile de Dieu? Et si le juste se sauve avec peine, que deviendront l'impie et le pécheur?"

Babylone, l'instrument de destruction de Dieu, connut l'élevation pour un temps; mais le jour vint où la prophétie d'Esaïe fut accompli. "Babylone, l'ornement des royaumes, la fière parure des Chaldéens, sera comme Sodome et Gomorrhe que Dieu détruisit. Elle ne sera plus jamais habitée, elle ne sera plus jamais peuplée; l'Arabe n'y dressera point sa tente, et les bergers n'y parqueront point leurs troupeaux" (Esaïe 13:19, 20).

### **Le Chemin de Retour**

Mais le Seigneur a dit à Israël: "Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Éternel, projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance" (Jérémie 29:11). La miséricorde de Dieu fut étendue à Israël; et son chemin de retour est pareil à celui des pécheurs aujourd'hui. "Vous me cherchez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur" (Jérémie 29:13).

## QUESTIONS

1. Qui était le dernier roi de Juda?
2. Quel prophète de Dieu eut-il pour l'instruire?
3. Pourquoi ne suivit-il pas le vrai conseil du prophète de Dieu?
4. Combien de temps devait durer la captivité de Juda?
5. Quelle raison Dieu donna-t-Il pour laisser le pays au repos?
6. Citez quelques-unes d'entre les autres nations qui devaient être jugées?
7. Quand Babylone devait-elle recevoir son châtement?
8. Quelles étaient les prédictions des faux prophètes?
9. Quels sont quelques-uns des avertissements contre les faux prophètes de notre temps?
10. Quel était le plan de Dieu pour pourvoir aux besoins d'Israël pendant l'année Sabbatique ?